

*Questions orales*

vais demander des idées précises. À ce jour, nos politiques ont produit le taux d'inflation le plus bas depuis 20 ans, les taux d'intérêt les plus bas depuis 18 ans, et le taux de croissance le plus élevé dans le monde industrialisé d'aujourd'hui. Dans un contexte difficile, je pense qu'il faut admettre que ce n'est pas si mal. C'est même très bien pour le Canada.

\* \* \*

[*Traduction*]

**LES ENFANTS VICTIMES DE LA PAUVRETÉ**

**M. David Walker (Winnipeg-Nord-Centre):** Monsieur le Président, ma question s'adresse au premier ministre.

Aujourd'hui, le Sous-comité sur la pauvreté devait présenter son rapport tant attendu sur la pauvreté chez les enfants, mais le premier ministre lui a volé la vedette pour se faire photographier entouré d'enfants lors de la signature de la Convention relative aux droits de l'enfant.

Je voudrais savoir du premier ministre: Quand pense-t-il arrêter de se payer de mots et de manipuler les enfants pour commencer à s'attaquer aux vrais problèmes de la pauvreté chez les enfants?

**L'hon. Benoît Bouchard (ministre de la Santé nationale et du Bien-être social):** Monsieur le Président, je déplore que l'on pose une telle question le jour même où le premier ministre doit signer la Convention relative aux droits de l'enfant.

Le député devrait plutôt reconnaître le rôle que le premier ministre a joué l'an dernier au sommet et le rôle qu'il jouera cet après-midi en signant la convention. J'espère que le député du Manitoba finira par reconnaître que le premier ministre s'était engagé l'an dernier à signer la convention et c'est ce qu'il va faire cet après-midi.

**Mme Albina Guarnieri (Mississauga-Est):** Monsieur le Président, en octobre de l'année dernière, celui qui était alors ministre de la Santé nationale et du Bien-être social avait été désigné ministre responsable de la situation de l'enfant. Il avait à cette occasion pris le ferme engagement de créer un programme national de garderies pour permettre aux familles, disait-il, de sortir de la pauvreté.

Ce ministre a été écarté, ses promesses sont tombées dans l'oubli et les enfants pauvres ont une fois de plus été abandonnés à leur sort par le gouvernement.

Je demande au nouveau ministre de la Santé nationale et du Bien-être social de donner aux Canadiens une

raison de voir la stratégie sur l'enfance qu'il doit bientôt annoncer comme autre chose qu'un autre stratagème politique de ce gouvernement insensible.

Les conservateurs ont-ils fini de manquer à leurs promesses?

**L'hon. Benoît Bouchard (ministre de la Santé nationale et du Bien-être social):** Monsieur le Président, c'est toujours impressionnant de voir l'opposition se servir des enfants pour se faire du capital politique.

**Des voix:** Bravo!

**M. Bouchard (Roberval):** Monsieur le Président, tant qu'il y aura des enfants pauvres au Canada, je ferai de mon mieux pour y remédier.

Bien des fois, cette députée et ses collègues m'ont demandé quand le gouvernement finirait par signer la Convention relative aux droits de l'enfant. Et bien, ce sera fait cet après-midi, et j'espère que tous les députés, quelle que soit leur allégeance, reconnaîtront que l'important aujourd'hui pour tous les enfants du Canada, c'est que nous allons signer la convention.

Cette convention est une consécration des droits des enfants au Canada, un jalon important pour l'avenir de notre pays. J'espère que les députés voudront bien applaudir tous les enfants qui sont ici aujourd'hui avec nous.

Nous accueillons aujourd'hui 36 enfants représentant tous les enfants du Canada. J'espère qu'on reconnaîtra que ce que nous faisons aujourd'hui est bon et positif pour les enfants du Canada.

**M. Rey Pagtakhan (Winnipeg-Nord):** Monsieur le Président, ma question s'adresse au premier ministre ou au ministre de la Santé nationale et du Bien-être social.

À Noël, 284 000 enfants souffriront de la faim, dont 50 000 à Montréal, 60 000 à Toronto et 10 000 dans ma petite ville de Winnipeg.

Aujourd'hui, le premier ministre va ratifier la Convention des Nations Unies relative aux droits de l'enfant. Quelles mesures le premier ministre a-t-il prises pour veiller aussi à ce que tous les enfants du Canada puissent ne pas souffrir de la faim à Noël?

[*Français*]

**L'hon. Benoît Bouchard (ministre de la Santé nationale et du Bien-être social):** Monsieur le Président, je pense que tous les députés de cette Chambre seront d'accord avec moi que tant et aussi longtemps qu'il y aura un enfant au Canada qui souffre de pauvreté, que tout devra être fait pour permettre au gouvernement et à la société en général de s'en occuper.